

Reagan presentará plan para lograr paz en C.A.

Washington, enero 15 (UPI). El presidente Ronald Reagan afirmó hoy que presentará al Congreso una propuesta para restaurar la democracia y la paz en América Central porque "es lo moralmente correcto".

En su discurso semanal por radio desde Camp David, Reagan usó el carácter bipartidario de la comisión presidencial encabezada por el ex secretario de Estado Henry Kissinger para promover su política hacia la región.

Elogió la opinión de la comisión de que "la crisis está a

nuestra puerta" y urgió a los demócratas a apoyar su propuesta de ayuda, que se espera incluya una asistencia militar mucho mayor al régimen salvadoreño sostenido por Washington.

Pero Reagan no dio más detalles. En su allocución, el mandatario tomó en cuenta la oposición de los congresistas demócratas a la ayuda para El Salvador a causa de sus violaciones de los derechos humanos.

"Estoy completamente de acuerdo con los objetivos de mejorar las perspectivas de la democracia y los derechos humanos en El Salvador", afirmó. "También estoy comprometido a impedir que los guerrilleros apoyados por Cuba y Nicaragua derriben violentamente al gobierno elegido por El Salvador y a otros de la región".

Reagan indicó que a medida que su gobierno actúe para poner en práctica las recomendaciones de la comisión, "estaremos ofreciendo la promesa de un mañana mejor en América Central".

— Pasa a la página 13 —

Aislado en su castillo Dalí espera la muerte

Pubol, España, enero 15 (UPI). Salvador Dalí está esperando la muerte.

Frágil y deprimido, el maestro surrealista español se ha aislado a sí mismo en un castillo, mascullando sobre la inmortalidad, la teoría matemática y la banalidad humana.

Aún dueño de su propio destino, el maestro ha elegido a tres amigos —el pintor catalán Antonio Pitxot, el

historiador de arte francés Robert Descharnes y el abogado español Miguel Domenech— para que sean testigos de su lenta marcha hacia la muerte.

Ellos hacen el gusto, reverencia y ocasionalmente engañan a Dalí. Los visitantes son rechazados. Dalí, de 79 años de edad, protege su soledad, su depresión y su genialidad, o locura.

En una entrevista dentro del castillo de Dalí, Pitxot,

— Pasa a la página 41 —

Miércoles habrá paro en Uruguay

Montevideo, enero 15 (UPI). Un paro general de actividades afectará a este país, el miércoles en reclamo de libertad, trabajo, salario, amnistía y sindicalización de los funcionarios estatales.

La medida, auspiciada por el plenario intersectorial de trabajadores, tendrá una duración de 24 horas, que podría extenderse por "tiempo indeterminado" si las autoridades detuvieran a algún dirigente, sostuvo hoy un vocero de la Organización Obrera.

Por otra parte, la organización sindical acordó apoyar la declaración de los par-

— Pasa a la página 27 —

Premier chino termina gira en los E.U.A.

San Francisco, enero 15 (Latin-Reuters). El primer ministro chino Zhao Ziyang, después de afirmar que las relaciones chino-estadounidenses no son "tan satisfactorias como se querría", partió esta semana desde San Francisco con destino a Nueva York, última etapa de su gira estadounidense.

El gobernante chino, el funcionario de Pekín de mayor rango que haya visitado los Estados Unidos en cinco años, efectuó ese comentario anoche en una cena de despedida ofrecida en su honor por el gobernador de California, George Deukmejian.

— Pasa a la página 41 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EMBAJADOR. Ciudad del Vaticano, Ene. 15 (AP). El Papa Juan Pablo II estrecha las manos al embajador designado por los E.U.A. para la Santa Sede, William Wilson, durante la ceremonia ante el cuerpo diplomático en el Vaticano, efectiva ayer.

Shultz-Gromyko se entrevistarán

Londres, enero 15 (UPI). El secretario norteamericano de Estado George Shultz llegó hoy a Londres para una reunión con la primera ministra Margaret Thatcher, en ruta hacia su encuentro con el canciller soviético Andrei Gromyko en Suecia.

Shultz y Gromyko se

reúnen en Estocolmo el miércoles en una sesión promovida por Alemania Occidental y otros entre los aliados de la OTAN a los que preocupa la suspensión de las charlas entre ambas superpotencias para limitar los misiles de alcance medio

— Pasa a la página 42 —

Elecciones este año en Grenada

St. Georges, Grenada, enero 15 (UPI). El gobierno interino de Grenada planea elecciones antes de fin de año, pero las autoridades temen que el paso a la democracia podría verse amenazado por la subversión marxista si las tropas estadounidenses abandonan la

isla. "Nuestra principal preocupación es cuidarnos de la subversión", dijo Nicholas Brathwaite, presidente del gobierno interino de Grenada desde que las tropas norteamericanas junto con las de seis naciones caribeñas

— Pasa a la página 42 —

Libia amenaza a tropas occidentales en Líbano

Beirut, enero 15 (UPI). Libia advirtió hoy a la fuerza multinacional de cuatro naciones occidentales con tropas en Líbano, que el país se convertirá en un "infierno" si no se retiran del país, dijeron hoy informes de la prensa libanesa.

"Recomendamos que el

presidente Reagan y sus aliados de la Fuerza Multinacional retiren sus tropas de Líbano, que se convertirá en un "infierno", dijo Abdel Salam Allouf, el hombre número dos de Libia.

"Estas no son meras palabras. Somos hombres de

— Pasa a la página 27 —

Destituido jefe policial hondureño por torturador

Tegucigalpa, enero 15 (UPI). El director de la Dirección Nacional de Investigaciones (DNI), mayor de policía Juan Blas Salazar Meza, fue destituido por la muerte por tortura de un estudiante universitario, informado hoy la presidencia.

Un comunicado de la presidencia, informó que los involucrados en el "dramático

suceso" de la muerte del estudiante de derecho, Raúl Omar Vásquez "inmediatamente serán puestos a la orden de los tribunales competentes".

Extraoficialmente se informó que tres agentes de la DNI también fueron detenidos como presuntos responsables de la muerte del estudiante, pero se desconocen

— Pasa a la página 41 —



LENTES ESPECIALES. Munich (INP). Dos niños alemanes muestran los nuevos lentes especiales para niños, que están hechos con plástico y cuya forma es la más adecuada para la seguridad y la comodidad que los niños necesitan, de acuerdo a una empresa óptica alemana.

\$9 mil millones a países pobres

Washington, enero 15 (UPI). Treinta y tres países, cuatro latinoamericanos entre ellos, acordaron unirse en un programa de 9 mil millones de dólares para ayudar a las naciones más pobres del mundo.

El grupo acordó la creación de un fondo suplementario para tratar de aumentar el monto de la ayuda.

Pero Estados Unidos aclaró que no contribuiría con recursos adicionales.

El programa corresponde a la séptima reposición de recursos para la Asociación Internacional de Fomento (AIF), filial concesionaria del Banco Mundial.

La Asociación dispondrá de los 9 mil millones de dólares para otorgar préstamos concesionarios a los países en desarrollo más pobres durante los próximos tres años.

El acuerdo se logró al culminar una reunión de dos días con la que concluyó un proceso de discusiones iniciado hace 14 meses.

Los fondos representan una reducción con respecto a los 12 mil millones de dólares aprobados para el periodo 1981-83.

Estados Unidos decidió limitar sus contribuciones a 750 millones de dólares por año y

— Pasa a la página 13 —



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ARMONIA. Washington, Ene. 13 (UPI). El presidente Ronald Reagan y el Ministro del Exterior de Italia, Giulio Andreotti, conversan animadamente hoy, en la Oficina Oval

de la Casa Blanca. Durante su entrevista se mencionó la armonía que existe entre los E.U.A. e Italia, y sobre el deseo mutuo de ampliar sus vínculos.